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 جمیع النصوص الخاصة بالدورة التعلیمیة علیها حقوق محفوظة، ولا یحق لأي شخص إستخدام هذه النصوص في مؤلفات خاصة
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 �� ​الدرس الثاني عشر:
 

(Short questions) الأسئلة المختصرة 
 

  هو السؤال الاستفهامي الذي یأتي بمعنى هل الاستفهامیة ویكون بدایته فعل مساعد
 وكما درسنا في السابق الازمنة الاساسیة وعرفنا الأفعال المساعدة الخاصة لكل زمن وأیضاً تعرفنا على ضمائر الفاعل اللتي تؤول

  الى الجمع و المفرد، وتعلمنا أیضاً أن الفاعل قد یكون اسم مفرد او جمع.
 
 

 أولاً نستطلع الأفعال المساعدة لجمیع الأزمنة التي تم تعلمها وهي كالتالي:
 

  �� Helping verbs الافعال المساعدة
 

  �� المضارع البسیط:
Do >> I, they,  you,  we 

Does >> she,  he. it  
 

  �� الماضي البسیط:
  Did >> مع جمیع ضمائر الفاعل

 
  �� المستقبل البسیط:

  Will >> مع جمیع ضمائر الفاعل
Shall >> I, we  

 
 �� المضارع المستمر :

Am >> I  
Is >> she,  he,  it  

Are >> you,  we, they  
 

  �� الماضي المستمر:
Was >> I,  she,  he,  it  

Were >> you,  we,  they  
 

  �� المستقبل المستمر:
  Will be >> مع جمیع ضمائر الفاعل

Shall be >> I, we  



 
 �� المضارع التام:

Have >> I, you,  we,  they 
Has >> she,  he,  it  

 
  �� الماضي التام:

 Had >> مع جمیع ضمائر الفاعل
 

  �� المستقبل التام:
 Will have >> مع جمیع ضمائر الفاعل

 
  �� المضارع التام المستمر:

Have been >> I, you,  we,  they 
Has been >> she,  he,  it  

 
  �� الماضي التام المستمر:

 Had been >> مع جمیع ضمائر الفاعل
 

  �� المستقبل التام المستمر:
 Will have been >> مع جمیع ضمائر الفاعل

 
 
 

 �📢📢� ملاحظة في زمن المضارع المستمر الأفعال المساعدة is,  are,  am لها إستخدامین الاستخدام الأول مع الأفعال
 والإستخدام الثاني مع غیر الأفعال مثل الظروف المكانیة والاسماء الشخصیة واسماء المهن والصفات والجنسیات سیتم شرحه إن

  شاء االله في الدرس القادم لدورة أكادیمیة ستیب المجانیة ،،،،،،،،،،،،
 
 
 

 �� الصیغة العامة للسؤال المختصر ��
 

....+ (H.V + subject + verb1/verb(ing 
 فعل مساعد ثم فاعل ثم فعل ثم تكملة الجملة إن وجدت ��

 
  Verb1 >>> مع الازمنة البسیطة

  Verb(ing) >>>> مع الازمنة المستمرة
 
 

  اما بالنسبة للمستقبل المستمر یكون الفاعل او ضمیر الفاعل بین الفعل المساعد والفعل
 

.....+ (H.V + subject + be + verb(ing  
  فعل مساعد ثم فاعل ثم be ثم الفعل مضاف إلیه المقطع ing الدلالة على الاستمراریة ثم تكملة الجملة

 
  و صیغة الأزمنة التامة والتامة المستمرة تكون كالتالي:

 
....... + (H.V + Subject + been + verb3/verb(ing  



 فعل مساعد ثم فاعل ثم فعل ثم تكملة الجملة إن وجدت ��
 Verb3 >> مع الازمنة التامة

  Verb(ing) >> مع الازمنة التامة المستمرة
 

  بینما صیغة المستقبل التام تكون كالتالي :
 

...... +  (Will + subject + Have + verb3/verb(ing  
 
 

  وصیغة المستقبل التام المستمر تكون كالتالي:
 

...... + (Will + subject + Have + been + verb(ing 
 
 

:(Examples) مثال على ذلك 🔮 
 
 

 �� ​مضارع بسیط��
 

?Do you want to eat some food  
  هل ترید أن تأكل بعض الأطعمة؟

 
?Dose he want to eat some food  

  هل یرید أن یأكل بعض الأطعمة؟
 

 �� ​ماضي بسیط  ��
 

?Did you go to the library yesterday  
  هل ذهبت إلى المكتبة البارحة؟

 
  �� ​مضارع مستمر ��

 
?Am I going to restaurant  

  هل أذهب إلى المطعم ؟
 
 

?Are you going to the library  
  هل انت ذاهب إلى المكتبة؟

 
?Is he going to the library  

  هل هو ذاهب إلى المكتبة؟
 
 

  �� ماضي مستمر  ��
 

?Were you sleeping in your room  



 هل كنت نائماً في غرفتك؟
 
 

?Were they working in their company  
  هل كانوا یعملون في شركتهم؟

 
 

 �� ​مستقبل بسیط  ��
 

?Will you go to school tomorrow  
  هل ستذهب إلى المدرسة غداً؟

 
?Shall we travel to London next summer  

  هل سنسافر إلى لندن الصیف القادم؟
 
 

  �� مستقبل مستمر  ��
 

?Will Jhon be sitting in the house  
  هل سیجلس جون في المنزل؟

  هل سیستمر جون في الجلوس في المنزل؟
 

?Will you be watching these films  
  هل ستشاهد هذه الأفلام؟

  هل ستستمر في مشاهدة هذه الأفلام؟
 
 

 �� ​المضارع التام ��
 

?Have they received their passport 
  هل استلموا جوازات سفرهم ؟

 
?Has it stopped raining 

  هل توقفت عن الإمطار؟
 
 

  �� ​الماضي التام:
 

?Had they arrived at work before 7:30  
  هل وصلوا إلى العمل قبل الساعة السابعة والنصف؟

 
?Had he eaten dinner before I came back  

  هل تناول العشاء قبل عودتي؟
 
 

 �� ​المستقبل التام:



 
?Will you have graduated by 2020 

 هل ستكون متخرجاً بحلول عام 2020؟
 

  �� ​المضارع التام المستمر:
 

?Have you been cooking dinner  
  هل كنت تطبخ العشاء؟

 
?Has she been doing homework  

  هل كانت تكتب الواجب؟
 

 ��​الماضي التام المستمر :
 

?Had you been watching TV when I got out  
  هل كنت تشاهد التلفاز عندما خرجت من البیت؟

 
  �� ​المستقبل التام المستمر:

 
?Will it have been raining by tomorrow morning  

  هل ستمطر السماء بحلول صباح الغد؟
 
 
 

 �� الإجابة على الأسئلة المختصرة :
 

 السؤال المختصر له إجابتین :
 

  ��الأولى مثبتة تحقق إثبات الفعل وتكون بمعنى نعم (yes) ثم یلیها الفعل المساعد.
 

  ��الثانیة منفیة تحقق نفي الفعل وتكون بمعنى لا(no) ثم یلیها الفعل المساعد.
 

Yes,  I do  
No,  I didn’t  

 
Yes,  he does  
No,  he doesn't  

 
Yes,  I will  
No,  I won't  

 
Yes,  I was  
No,  wasn't  

 
Yes,  we were  

No,  we weren't  



 
Yes, we have  
No, we haven't  

 
Yes, had  

No, we hadn't  
 

 اما بقیة الأزمنة نكتفي ب yes و no للإجابة على هذه الأسئلة.
 
 

  �� ​تحذیر شدید اللهجة!!!!!
 

⛔⛔⛔⛔🚫🚫🚫🚫 
 

 جمیع النصوص الخاصة بالدورة التعلیمیة علیها حقوق محفوظة، ولا یحق لأي شخص إستخدام هذه النصوص في مؤلفات خاصة
 وأغراض مادیة شخصیة كدورات تعلیمیة مقابل مبلغ مالي او بیعها بطرق مختلفة، وسیكون عرضة للجزاء القانوني في حال وجود

 اي مساس بتلك الحقوق ....... ��
 
 


